

Jacques Cramet

En ce temps de Carême, chemin vers Pâques, nous avons tenté avec le Père Jacques Cramet une réflexion sur le sacrement de la réconciliation :

«Ce sacrement a évidemment évolué car, si on revient en arrière, nous retrouvons une époque où la culpabilité et le péché étaient très liés et où il n'y avait pas de communion sans confession.

Je pense que, progressivement, il y a eu une approche différente du péché et surtout une importance plus grande du pardon de Dieu dans la pratique sacramentelle.

Cette approche du péché est plus liée à un manque d'amour pour Dieu et les hommes.

Je dirais qu'il faut savoir se tourner vers Dieu pour obtenir son pardon gratuit.

Contact :

La confession reste nécessaire pour certains actes qui blessent plus gravement notre communion avec nos frères et, dans ces cas là, il est bon de s'entendre dire que l'on est pardonné.

La gravité d'une faute est une notion en partie subjective qui ne peut être évaluée qu'avec la rencontre du prêtre.

Il faut noter un autre aspect : la distinction entre la culpabilité, réalité humaine et psychologique et le péché, réalité morale et spirituelle.

On peut dire aussi que l'on n'est pas toujours un bon juge de ses actes et la médiation d'un prêtre peut aider à y voir plus clair.

Dans ma vie, comme prêtre et ministre du sacrement, il y a eu parfois des difficultés dans la pratique, mais il reste des moments où on reçoit autant qu'on donne.

Je vis ces moments-là comme une chance, car cela procure la paix et on fait un cadeau à l'autre».

Propos recueillis par Jacques Verdeille



N-D de la Merci N-D de l'Assomption

N°14— du 15 Mars au 28 Mars 2009

Parler de Dieu

Comment parler de Dieu dans notre monde d'aujourd'hui ? Par nos actes, bien sûr, d'abord. Mais nous sommes aussi amenés à rendre compte de l'espérance qui est en nous, quand l'occasion se présente. C'est notre responsabilité personnelle mais en même temps celle de l'Eglise. Or, ces derniers temps, nous sommes interpellés par plusieurs événements qui nous bousculent : Je pense à l'affaire Williamson, même si maintenant l'histoire est bien clarifiée. Plus récemment, les excommunications pour fait d'avortement d'une fillette violée au Brésil sont venues compliquer les choses. Qu'en penser ? Je ne sais pas ce qui a pu motiver la décision de l'archevêque de Recife et je ne connais pas la situation. Ce qui est sûr, c'est que l'Eglise apparaît legaliste et « inhumaine ». Tout le monde connaît bien la position de l'Eglise sur l'avortement. Pourquoi en rajouter ? En tous cas, nous sommes ici appelés à porter les soucis de toute l'Eglise, avec ses contradictions, ses erreurs mêmes. Ne pas vouloir tout justifier, ni tout juger ! Accepter parfois de ne pas comprendre immédiatement. Et continuer, malgré tout, à croire et espérer en Dieu, mais aussi en l'Eglise avec ses défauts. Et témoigner par notre vie d'une approche du prochain « pécheur » (comme nous-mêmes d'ailleurs !) qui soit celle du Christ qui est venu pour nous sauver en donnant sa vie.

P. Jacques Cramet.

Messes dominicales
Samedi : 18h30
à Rungis.
Dimanche :
10h30 à Fresnes.

En semaine :
Mardi, mercredi,
jeudi et vendredi
9h à Saint Éloi.

29 Mars
Journée
CCFD

N-D de la Merci
01 46 66 10 13
laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de
l'Assomption
01 46 87 94 45

Ça peut vous intéresser

- ◆ **HALTE SPIRITUELLE AVEC SAINT-PAUL** le vendredi 20 mars de 18h à 21h à la cathédrale de Créteil.
- ◆ **JOURNÉE CCFD à Fresnes le 29 mars**, 5^{ème} dimanche de Carême, de 10h30 à 16h. : Messe à 10h30, recueil des dons de Carême puis apéritif et repas partagé, vidéo et débats autour du Nicaragua avec la participation de sud-américains.
- ◆ **Le sacrement de l'onction des malades** sera donné au cours de la messe du vendredi 3 avril à 19h30 à St-Éloi. Pour les malades qui le souhaiteraient, il est encore temps de se faire connaître auprès de Jacqueline Bourgois : 01 49 84 05 26.
- ◆ **CHARTRES** : Pèlerinage des étudiants les 4 et 5 avril. « Avance, espère et prends courage » renseignements : 01 45 17 24 34 ou nathalie.becquart@eveche-creteil.ccf.fr

Joies & peines

- ◆ Nous avons accompagné de notre prière, lors de leurs **obsèques** à Saint Eloi : **Micheline Wolff et Jane Talmon** .
Madame **Bourgain** (la Maman de Jean Marie) est décédée au Kremlin Bicêtre, ses obsèques ont eu lieu samedi 14 mars à Boulogne sur Mer.
- ◆ **Titouan Faussat** et **Thayna Rochambeau** entreront dans l'Église par le sacrement du **Baptême** le dimanche 22 mars , à Notre Dame de la Merci.

La vie de nos communautés

Agenda

- **Mardi 17 mars**
9h30 à 16h30 : Journée de recollection en secteur pour le Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) sur le thème « Dialogue-Œcuménisme-Foi » chez les Sœurs de St-Vincent de Paul, 32 rue des Tournelles à L'Hay-les-Roses.
- **Mercredi 18 mars**
20h30 : Préparation des messes des 28 et 29 mars à l'accueil de Fresnes.
20h45 : Prière du Chapelet à St-Éloi.
- **Vendredi 19 mars**
19h-21h : Rencontre du groupe des lycéens à St-Paul.
- **Dimanche 22 mars**
10h30 : Messe à Fresnes avec étapes de baptême pour les catéchumènes.
14h : Concert de chorales à St-Éloi.
- **Jeudi 26 mars**
20h30 : Préparation des célébrations de la Semaine Sainte à Fresnes.
- **Vendredi 27 mars**
20h30 : Soirée Théo-Café à l'Hay, 11 avenue A. Briand. Thème : « Migrants : Quel accueil dans notre société »
- **Samedi 28 mars**
18h30 : Messe à Rungis animée par le CCFD-Terre Solidaire.
- **Dimanche 29 mars**
Journée CCFD- Terre Solidaire
10h30 : Messe à Fresnes animée par le CCFD-Terre Solidaire.